# EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

NUM. 5.787

AÑO XXIV

SE PUBLICA POR LA TARDE

Gerona, Viernes I de Marzo de 1918

De los trabajos publicados serán responsables, sus autores

Toda la corresponda

No se devu

REDACCIÓN V ADMINISTRACIÓN
RONDA DE FERNANDO PUIG, n.º 10
Toda la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales

DESDE MADRID

#### AL MARGEN DE LA FARSA

LA REFORMA ELECTORAL

Darío Pérez ha ofrecido a Lerroux y Melquiades renunciar al
actu de Tenerife para que uno
de ellos pueda tener representación parlamentaria. Estima el
butallador periodista que esas
personalidades no deben quedar
fuera del Parlamento, ahora que
la germanofilia trata de mediatizarle y que han de ponerse a
debate los graves problemas provocados por la guerra.

Muy de agradecer es la actijud del ilustre redactor del «Heraldo». Ella prueba el desinterés con que actúa en la vida pública y su sinceridad republicana, mucho más de estimar si se tiene en cuenta que Dario Pérez podría haber medrado a la sombra de la Monarquia, sin acentuar la claudicación y sin escándalo para sus convicciones. Porque al batallador periodista se le hubiera permitido -por el afecto que todos los jefes políticos le tienen, -actuar con absoluta independencia, sin sujeción a la disciplina partidista y sin exigirle declaraciones monárquicas.

Su rectitud, es más digna de encomio, por cuanto hay sobrados precedentes que garantizan la impunidad de las apostasias. Ahi están Gimeno, Francos Rodriguez, Salvatella, Rodés y tanlos otros, que han traicionado el ideal republicano sin que se les escupiera al rostro su perfidia. Nuestro pueblo, como decia Cosla, no sabe odiar. Lo peor es que lampoco sabe recordar los agravios que se le infieren. De tener más memoria y más rencor, Cierva no sería ministro, ni los conservadores hubieran conseguido un centenar de diputados.

Por nuestro gusto, los republicanos renunciarían a la lucha electoral. Al menos se librarían de que se les suuspiera cómplices de la farsa legislativa. Siempre hemos creido que el Parlamento castra las voluntades y que no responden los beneficios a los sacrificios realizados. Dedicados Lerroux y Melquiades Alvarez a la reorganización de las iz-

quierdas, más fructifera será su labor que el soporifero sesteo de las Cortes. La asistencia a las sesiones roba un tiempo precioso que, bien aprovechado, puede dar grandes frutos. La conciencia rural aun está inculta y hay que emanciparla de la tutela del cacique, para que no ocurran casos como el Oscar Pérez Solís.

Pero como no ha de predomi nar nuestro criterio y es de suponer que los caudillos entiendan necesaria la intervención parlamentaria de las izquierdas, hay que hacer una campaña intensa para imponer la reforma de la ley electoral, a fin de que no suceda que se sienten en los escaños individuos elegidos diputa dos por 400 votos, como el señor Armas Clos-water-clós, que le dicen en el distrito, valga la ortografia-y se queden sin actas quienes, como Lerroux, ha obtenido entre Madrid y Barcelona 60.000 sufragios. Ya que tan fuerte nos ha entrado el sarpullido renovador, vayamos a la reforma.

JUAN DEL PUEBLO (Prohibida la reproducción sin citar la procedencia)

## Después de la capitulación rusa

(Para EL AUTONOMISTA)

El Gobierno maximalista ha firmado las condiciones de paz impuestas por Alemania, lo cual no puede sorprender. Lenine y Trotzky no eran como algunos querían

creer, fanáticos sinceros que perseguían un ideal revolucionario. Se ha probado que habían recibido dinero de Alemania para provocar en Rusia desórdenes y tumultos.

Militarmento, aquel país carecía de valor desde hace tiempo. Su defección es la causa principal de la prolongación de la guerra Los austro-alemanes sabían que luchaban contra ordas desorganizadas. Sus divisiones empeñadas en una ofensiva facil. descansaban ¿Van a retirarlas del frente ruso para lanzarlas sobre el oriental, con motivo de la gran ofensiva de que se viene hablando? No se sabe, Asegúrase que se ha comprobado la presencia, frente a las líneas inglesas y francesas, de nuevos regimientos alemanes trasladados recientemente de Rusia. Es posible. Pero qué valen estas tropas? son numerosas? El porvenir lo

Lo único positivo hoy es la capitulación rusa, ya que puede ofrecer a Alemania facilidades relativas. Rélativas, decimos, porque la producción agrícola e industrial ha debido eminorar en estos últimos tiempos en notables proporciones y también porque las dificultades de transporte son casi insuperables

Sin embargo los gobiernos de la Entente estudian todos los me dios para conjurar el peligro que supone la eliminación del antiguo imperio de los zares del teatro de la lucha. Los aliados conservan respecto de sus enemigos una in discutible superioridad militar, financiera y económica. Basta que sepan y quieran jugar su partida con inteligencia y resolución.

El Estado Mayor intera a iada de Versalles, organismo que Paul Painleve ha tenido con Lloyd George el honor de constituir para es tablecer la unidad de dirección en las corporaciones militares va dando sus naturales frutos. Los gobiernos y las autoridades militares están de acuerdo para utilizar las fuerzas comunes. Por añadidura en todos los pueblos de la Entente el estado de espíritu es inmejorable y los paisanos se muestran tan briosos como los militares. ¿Se ha visto, en la antigüedad, un espectáculo más admirable que el que dá en estos momentos la heroica población belga?

Desde hace más de tres años yace bajo el yugo alemán. No hay exacción, insolencia, brutalidad, que no venga padeciendo. Multas, prisiones, deportaciones en las fortalezas alemanas, fusilamientos... toda la gama del martirio. Pero nada ha podido abatir la firmeza ni la dignidad de su patriotismo.

Algunos traidores, sirviendo los designios insidiosos de Alemania han intentado crear un movimiento separatista, han pretendido cortar en dos a Bélgica y colocar una de sus partes bajo el protectorado alemán. Inmediatamente, de todas partes, lo mismo de las ciudades flamencas que de las valonas, han surgido numerosas protestas. Los Magistrados de la Audiencia han tenido el valor de mandar detener a los traidores y de condenarles. Cara han pagado su generosidad, porque a su vez han sido encarcelados. Pero tal conducta ha repercutido en la conciencia de los hombres civilizados, y ha recordado a los alemanes que la fuerza no prevalece sobre el derecho, ni lo suprime.

Los maximalistas rusos pueden vender a su patria. Los belgas saben servirla y defenderla, y los aliados, con ellos harán triunfar la causa sagrada de la justicia y de la libertad de los pueblos

Leopoldo GALVEZ

Ted obas



GASEOSA NATURAL, BICARBONATADA Y LITINICA.



INDICACIONES TERAPÉUTICAS:

Afecciones del estómago, intestinos, hígado. diabetes, artritismo o discracia ácida, obesidad, etc., etc.



DESPACHO: Duque de la Victoria, 12

BARCELONA

# Restaurant CASANOVAS

SE SIRVEN CUBIERTOS Y A LA CARTA

Habitaciones amuebladas para familias 👓 Baños 🏎 Luz eléctrica

RAMBLA DEL CENTRO, 3 (Frente al Teatro Liceo) — BARCELONA

LA MEJOR MAQUINA PARA ESCRIBIR

SIN CINTA VISIBLE

Casa Central de la YOST en España:
Barquillo, 4 — MADRID

Sucursal en GERONA: Plateria, I

INFORMACIONES :DEL MOMENTO:

### EL BRILLO DE LOS CAIRELES

La mayor parte de los corazones femeninos tiene la virtualidad de las personas albinas, o sea la de deslumbrarse fácilmente y por cualquier cosa. Lo que mucho brilla, lo que más relumbre, lo que más hiera la vanidad siquiera no llegue a rozar el sentimiento es precisamente lo que más les conmueve, lo que más les excita, lo que más les enamora,

Entre un hombre de corazón y un rufián, el ochenta por ciento de las mujeres elegirán al rufián si tiene apariencia de distinción y sabe mejor que aquel llevar una ropa impecable y hacer un gesto cortesano y alardear de desenfado y atrevimiento.

Las profesiones de los hombres influyen mucho en el corazón de las mujeres, de tal modo que todos los rubores, todas las cortedades no son suficientes a contener sus impetus cuando los inspira un idolo de las multitudes: el torero, el cantante, el campeón de boxeo, el artista eminente o el político audaz. El sabio las aburre, el hombre de trabajo las molesta, el comerciante, el industrial, el negociante y el abogado, son aceptados por su dinero, porque con sus duros podrán brillar, lucir y resplandecer sobre otras mujeres.

Claro está que como legítima e inevitable consecuencia de todo esto, de cada mil matrimonios se hace uno por amor y los demás por el brillo de los caireles.

Y he aquí que el ejemplo nos sa le al paso, pues la realidad está ante nosotros

Porque no hace aún tres meses que en la ciudad de Granada, ante el altar de la Virgen de las An gustias, y en medio del lujo y la fastuosidad que a novio de tal condición correspondía, se celebró la boda de una bella actriz, la Ruiz Moragas y de un famoso toreador, Rodolfo Gaona. Los novios parecían enamorados, augurando la fe-

licidad sobre la tierra, porque si nada de lo material había de faltarles, ya que el oro corre a raudales por los bolsillos de los astros taurinos, y mostraban sentir el amor, quién podía haber que en bienestar les aventajase?

Pero, se habían enamorado realmente? No serían desgraciados para toda su vida? Aquella señorita, de espíritu ensoñador y delicado, podría avenirse con la realidad de un hombre que al dejar en una silla del tocador su traje de luces había dejado con él todos sus en cantos, todo el motivo que engendró falsamente el amor?

En cuanto el brillo de los caireles se apaga, porque el traje profesional está guardado dejando el cuerpo encerrado en su natural y burdo atavío, el amor se extingue como siguen las tinieblas a la claridad al pasar el tiempo del día a la noche.

El caso es, que la actríz ha pedido el depósito y entablado la demanda de divorcio. Se dice... quién va a parar mientes en lo que se dice? La gente suele no saber nada de nada aunque hable de todo, sin reparar en que los tajos de sus lenguas de hacha pueden segar honras y hacer añicos corazones y almas.

—Dicen que él la maltrataba— exclaman unos.

—Se murmura que ella ha sido golpeada—añade otro.

-El torero mejicano-dice un tercero-tenía o tuvo amantes.

—El la quiere a ella, pero ella... se casó equivocada y ahora se dá cuenta de su error. Su espíritu delicado no se avenía bien con las rudezas de carácter y de procedimientos del mejicano — musitan otros, más aproximados a la verdad

El brillo de los caireles tiene una fuerza tan relativa y poco duradera que no resiste un año, ni es capaz de mantenerse con la intimidad. Si no se amara más que al retrato, ¡qué felices serían algunos matrimonios!

Miguel ESPAÑA.

(Prohibida la reproducción sin citar la procedencia)

POLÍTICAS

Ayer recibimos el telefonema de nuestro corresponsal en Madrid, diciéndonos que estaba planteada la crisis y que el señor García Prieto iría a Palacio a las siete de la tarde. Más tarde recibimos otro despacho diciéndonos que el Rey había conferido poderes al señor García Prieto para formar nuevo Gobierno.

Este se ha formado con la salida de los señores Ventosa y de Rodés, el traidor a la Asamblea de Parlamentarios, habiendo sido sus tituidos en Hacienda por el conde de Caralt y en Instrucción pública por don Luis Silvela, quien hasta ahora había desempeñado el cargo de Comisario de Abastecimientos.

Jurarán mañana

Los regionalistas redactarán una nota explicando la inesperada sali da de los señores Rodés y Ventosa del ministerio.

\* \*

Según opinión de caracterizados políticos, el gobierno que se forme tendrá de duración dos meses, o sea el tiempo que se invierta en la constitución del Congreso. Después del mensaje se formará el gobierno definitivo.

Mañana, sábado, a las diez de la mañana, se celebrará, en las Casas Consistoriales, la elección de compromisarios para Senadores.

ky no eran come\*algunes quenan

No sabemos de otra candidatura que la de los señores Monsalvatje, Canal y Ensesa, regionalistas.

Se vé que han arrastrado de manilla.

La despedida de los ministros señores Ventosa y Rodés y la entrado del albista señor de Caralt en el ministerio, ha entristecido a los regionalistas de esta ciudad de tal manera que hoy estaban inconsolables.

El traidor no es menester . Bon cop de falç!

#### REMITIDO

Sr. Director de EL AUTONOMISTA

Gerona

Muy Sr. mío: Espero merecer de su fina atención dará cabida en las columnas del periódico de su dirección a las siguientes líneas;

Varios amigos del distrito electoral de Puigcerdá me acaban de enterar, remitiéndome algunos ejemplares de cartas, de que el suscrito recomendaba eficazmente a los señores alcaldes, secretarios y electores la candidatura de don Isidro Riu Puig y menospreciaba, profiriendo toda clase de dicterios, la del Excmo Sr. D Eusebio Bertrand Serra; y conviniéndome salvar mi honorabilidad de procedi mientos ante las personas afecta das (en especial del citado señor Bertrand, a quien aprecio con toda mi alma), hago constar pública y solemnemente QUE NO HE ES-CRITO CARTA ALGUNA EN EL EXPRESADO SENTIDO N EN NINGUN OTRO a los amigos y electores de aquel distrito, siendo tales cartas apócrifas, aun cuando llevan el membrete en imitación del que usa este despacho y suplantada la firma en estampilla La mano que ha osado hacer esto, no puede ser otra que la de un Agente o profesional que no ha de lograr lo que se ha propuesto; antes al contrario, los suyos mismos se cuidarán de envilecerle.

Con gracias anticipadas, quedo suyo affmo. atto. s. s. q. b. s. m.

José NOGAREDA

Gerona, 26 Febrero 1918.

# Lorenzo Vila y Serra

COMISIONISTA

Montaña, n.º 28; - GERONA

CAPITANÍA DE LA 4.ª REGION ESTADO MAYOR

#### RECLUTAMIENTO

A fin de evitar perjuicios que luego son irremediables, a los mozos que se consideren con derecho a ser exceptuados de la obligación de servir en filas, se les recuerda que las causas en que fundan este derecho deben alegarlas en el acto de la clasificación que se celebrará el primer domingo del actual mes de marzo en los ayuntamientos.

No descuidarán estos mozos reclamar de los funcionarios ante quienes aleguen dichas causas el correspondiente recibo, que deben expedirles con arreglo al artículo 105 de la ley de reclutamiento, pues este recibo será en todo tiempo la única garantia de que hicieron la alegación en tiempo oportuno y dará, además, la seguridad de que se les stramitará el expediente reglamentario y se les comunicará su resolución.

La tramitación de estos expedientes es completamente gratuita y los mozos sólo tendrán que reintegrar o abonar de su bolsillo el importe del papel timbrado de 10 céntimos empleado en la expedición de certificaciones según previenen los siguientes artículos:

elec-

108

e e

rios

don

aba,

ios,

Ber-

cta

eñor

toda

all

ES-

La

gen.

131

元光光光光

Parrafo 2.º del artículo 115 de la Ley. - Cuando las informaciones o documentos de prueba se refieran a las exceptuaciones en que debe acreditarse la pobreza del padre, madre, abuelos, hermanos, o prohijantes, no se les exijirán costas, derechos ni otro papel que el de oficio, a no ser que fuese denegada la exceptuación, por no acreditarse la pobreza, condenándosele en este caso al reintegro del papel y al pago de los derechos».

Artículo 137 del reglamento. - Los ayuntamientos y comisiones mixtas deben, a solicitud de los interesados, reclamar oficialmente de los juzgados munipales, parroquias y demás oficinas, la expedición gratuita y en papel timbrado de 10 céntimos, exigido por la ley del timbre, que deberán facilitar los reclamantes, cuantos documentos y certificaciones sean necesarios para acreditar las excepciones que se aleguen por motivos de pobreza, sin perjuicio de que los interesados abonen los gastos de papel y derechos correspondientes con arreglo al artículo 115 de la ley, en el caso de no acreditarse aquélla.»





VINOS DE JEREZ, USUALES DE MESA ESPECIALIDAD EN VINOS RANCIO Y MOSCATEL PARA ENFERMOS Y CONVALESCIENTES

Se reparte a domicilio

Plateria, 4.=Gerona

## :CRONICA:

La Junta del Centro «Unión Republicana» de esta ciudad está organizando para el próximo domingo día 3 de marzo un grandioso baile de piñata, que tanto éxito obtuvo el año pasado.

Las señoritas concurrentes al mismo serán obsequiadas con preciosos regalos, haciéndose gran derroche de confetti.

En la Escuela Normal de Maestras de esta capital; se han recibido los títulos de Maestras de primera Ensezanza a favor de doña María Pérez González, doña María Asunción Bruguera y doña Teresa Viñolas Mateu.

La guardia municipal durante el pasado mes de enero prestó los siguientes servicios: detenciones, 39; auxilios, 44; criaturas extraviadas, 8; por infringir las ordenanzas municipales, 17; sumándose en total 108 servicios.

### Báscula pública

de RICARDO GARRIGA TOLO-SA, situada en la calle Ronda de Fernando Puig, n.º 1. esquina a la de Santa Eugenia.

Por el médico don Juan Casadevall, fué curada en el Dispensario María Branchart, de 28 años, natural de Palencia, siendo trasla dada por la guardia municipal al Hospital provincial.

Para la conservación de puertos y boyas de amarre a cargo del Estado y para indemnización al personal facultativo durante el año 1918 se consigna las cantidades siguientes:

Para Gerona, conservación de puertos, 9.700 pesetas; indemnizaciones, 1.440 pesetas.

Ha sido aprobado por la Mancomunidad el acopio de piedra para el arreglo de los kilómetros 5 al 8 del camino de Figueras a Llers ,y a Terradas.

TEATRO PRINCIPAL —Ayer noche hizo su beneficio la segunda dama joven señorita María Valentí, con la obra «Inocencia», dedicada a las modistas de esta capital.

Las modistillas acudieron en masa al teatro, llenando por completo el coliseo.

La señorita Valentí tuvo muy buen acierto en escoger la obra, pues al mismo tiempo que logró hacer pasar un buen rato al público, que era numeroso, pudo ella lucirse en su papel, demostrando una vez más las cualidades que

tiene de artista, como pocas veces lo había podido demostrar.

El papel representado por la beneficiada es muy difícil, pero la señorita Valentí tiene buenas facultades y pudo sacar muy buen provecho de él.

De los demás artistas nada en contra podemos decir, sino que todos se portaron muy bien, siendo aplaudidos.

La beneficiada logró a cada final de acto hacer levantar el te lón repetidas veces, y al final del segundo mostró una infinidad de valiosos objetos que las modisti. llas de esta capital le regalaron.

\*\*

Para mañana noche está anunciado el beneficio del actor cómico don Manuel Espinosa, el cual la dedica a don Martin Coderch y Esteban Palou, fabricantes de San Juan las Fonts, poniendo en escena la preciosa comedia en tres actos y en prosa de los señores Jover y Molas «El Baile del Real o la Mancha de Café.»

Aver fué detenido en la casilla del ferrocarril de Celrá. un sujeto que dijo llamarse Antonio Carbo nell y luego Antonio Torras, de 20 años de edad, vecino de Figue. ras, en el momento en que vendía una bicicleta por 40 pesetas, propiedad del vecino de Celrá Pedro Ribau

Rigau la había adquirido al industrial Gimbernat de Figueras.

El detenido dijo que necesitaba este dinero para ir a Barcelona.

#### Novedades - Massot

Platería 18. - GERONA

AGRICOLAS. - Dicen de Blanes que se están sembrando patatas de diferentes clases, presentándose bien los plantíos dado el buen tiempo que impera; que los sembrados de trigo, habas, guisantes y hortaliza presentan buen aspecto y si no vienen nieves, heladas o enfermedades imprevistas. se cree será buena la cosecha.

De La Bisbal nos escriben que

las heladas no han perjudicado en nada la cosecha de cereales ni a los almendros que florecen en gran

De Olot, que los trigos presentan hermoso aspecto tanto en lozanía como en color, efectuándose rápidamente el arraigo. Después de fundir el sol las heladas matinales nuestros agricultores salen a cavar los trigos, labor importantísima para destruir las malas hierbas, evitar la desecación por capilaridad y favorecer la formación de nitratos mediante los fermentos terrícolos que necesitan aire, humedad y calor para preparar los principios que han de servir de alimento a las plantas.

Los agricultores de Olot temen una mala cosecha del forraje trébol debido a las condiciones en que tuvo que germinar

De Ripoll dicen que la enorme cantidad de nieve caída en diciembre ha sido beneficiosa para la agricultura, por la falta de lluvias que ha sufrido aquella comarca, ya que a los agricultores les ha permitido entrar con facilidad en los campos para activar las labores propias de la estación.

La parte principal de la cosecha es de trigo y se presenta bien.

Menos mal.

Inp. EL AUTONOMISTA

## Antigua Academia Crespo

Barco, 21.—MADRID

Director: D. LORENZO CRESPO Oficial 3.º del Cuerpo de Correos. Autor de varias obras de estudio y Profesor de Ciencias e Idiomas

PREPARACIONES QUE SE

HACEN EN ESTE CENTRO:

CORREOS. A cargo de los oficiales Crespo xiliados por otros profesores.

Internos, con enseñanza, 125 pesetas al mes Externes: Previo u oposición, 25 idem. Toda la preparación, 40 idem.

TELEGRAFOS. A cargo de los oficiales de Telègrafos; Ortiz, capitán de Artilleria y otros Profesores.
Internos, con enseñanza, 125 pesetas al mes. Externos: Previo u oposición, 25 idem. Toda la preparación, 40 idem.

MILITARES. Preparación dirigida por los capitanes de Artilicria, Ortiz y Badillo, en activo Internos, 150 pesetas al mes, con enseñanza. Ex-ternos, 50 idem.

Obras publicadas por don Lorenzo Crespo:

Correos. Gramática, 3 pesetas; Aritmètica, 6 id; Francès, 5 idem, Partida Doble, 10 idem. Postal de España, Universal y Legislación, agotadas. Telégrafos. Aritmètica, 6 pesetas. Geografía, 5 id Atlas de telègrafos, 4 idem.

LOS PEDIDOS AL AUTOR, BARCO, 21



FARMACIA DE LA «CRUZ ROJA»,
DEL DR. ROCA

Plaza del Oli. — GERONA. —

# LA CRUZ ROJA FARMACIA ORTOPEDIA PERFLIMER

FARMACIA

GABINETE ortopédico pará la colocación de toda clase de aparatos para corregir las deformaciones del cuerpo humano. B ESPECIALIDAD y grandes existencias en bragueros y fajas ventra's

dejarse sorprender, no tenno ninguna sucursal, única casa

0

Z

Apartado número

Plaza del Mi - GFRONA

NADIE HAGA COMBINACIONES DE PUBLICIDAD PARA ESPAÑA, SIN ANTES CONSULTAR CON LOS DIARIOS

# AUROR

COMPAÑÍA ANÓNIMA DE SEGUROS

Capital social completamente desembolsado: 3.000.000 de pesetas Siniestros pagados hasta fin del año 1914: Pesetas 16.641.413'62

> Consúltense sus tarifas y condiciones para :: SEGUROS DE INCENDIOS :: Seguros Maritimos y Seguros de Valores

Funciona de acuerdo con las prescripciones de la novisima Ley de Seguros de 14 de Mayo de 1908 - (AUTORIZADO POR LA COMISARÍA DE SEGUROS)-

Domicilio social: BILBAO . En el edificio de su propiedad

TELÉFONOS: URBANO, 85 - INTERURBANO, 61

KKKKKKKKKKK



FUMADORES! ¿Quereis conserva vuestra apreciada salud?

Fumad siempre con el acreditad



PEDIDLO EN TODAS PARTES KKKKKKKKKKKKKKK

## Salòn Fotográfico NO JOAQUIN FUSELLAS

Montado exclusivamente a base de los novisimos y recientes adelantos que impone el arte moderno, donde se hacen toda clase de trabajos por medio de la Electricidad. Desta casa dispone de todos los materiales y aparatos necesarios para cumplir las más exigentes perfecciones, sirviéndose los encargos en las mismas condiciones de esmero y prontitud que las mejores y más importantes casas Nacionales y Extranjeras.

FORMALIDAD Y RAPIDEZ EN LAS DEMANDAS

DESPHEHO DE LAS 8 DE LA MAÑANA A LAS 8 DE LA NOCHE

No dejar de visitar este importante establecimiento

Rambla de Alvarez, 2, pral. - GERON

### GRAN BALNEARIO DE LA SOCIEDAD ANONIMA

Situado entre la Estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona) Establecimiento de primer orden.-Temporada de 1.º de Mayo á 30 de Octubre DISTANCIA DE BARCELONA:

En tren ligero 2 horas y 30 minutos; en tren correo 3 hora Aguas minero-medicinales, termales de 60°, alcalinas, bicarbonatadas y sódicas. Sin rival para el reumatismo, las diabetes y afecciones del estómago, higado y bazo.

Estas aguas de reputación universal, solo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la SOCIEDAD ANO-NIMA VICHY CATALAN. Llamamos la atención de los consumidores y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas a nuestras aguas otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que sólo son marcas de fábrica y no fuentes de origen.

De venta en todas partes Dirección: Rambia de las Flores 18. ent.º - Barcelona.

ABDON HERAS CUSI

Gerona

CAFE Y LICORES DE PRIMERA CLASE MAQUINARIA MODERNA PARA LA ELABORACION DEL CAFE .... REPOSTERIA COMPLETA. .....

Para comodidad de los clientes de este antiguo establecimiento, se ha instalado la calefacción central en todo el vasto edificio, con motor para la extracción y renovación del aire.

ÚNICO EN GERONA Y DE ESPAÑA



Botilleria de primer orden \* & Esmerado servicio \* \*

Licores p refrescos de las más acreditadas warcas

Mambla de Alvarez, 12. / Gerona

Centro Comercial Administrativo

Tramitación de toda clase de expedientes :: Gestión y despacho de asuntos en las oficinas públicas :: Cobro de abonarés y resguardos de la Caja General de Ultramar. :: Representación de Ayuntamientos, Sociedades, fabricantes, comerciantes y particulares. :: Habilitación de clases Fasivas :: Despacho de licencias de caza, pesca y arma, :: Compra-venta de valores con póliza y negociación de toda clase de cupones.

Representantes en Barcelona y Madrid

E Ciudadanos, 3 :: GERONA -

Urbano: 85 :

se ba

se

clu CO

sir

he

ha